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■天下体育

亚运会之后，关于孙杨要到上海
体育学院读博士的传闻便不绝于耳，
而昨日，在上海体育学院研究生处的
官网上可以看到一份《上海体育学院
2018 年博士研究生拟录取名单公
示》，里面确实有孙杨的名字，编号为
81，他的报考专业为运动人体科学，面
试分数则为89分，申请的是考核制。

为此，记者咨询了上海体育学院
宣传部部长匡淑萍，匡部长介绍道，

“关于孙杨将来上海体育学院运动人
体科学专业就读博士专业一事属实，
不过由于学校目前还处于放假阶段，
教师要于本周三才开始上班，学生要
到9月18日才开学，所以目前学校
和孙杨就具体学业安排还没有进行
过交流。”据了解，孙杨届时将会出现
在新学期的开学典礼上，届时学校与
孙杨本人也将就今后如何兼顾学业、
比赛和训练进行一个统筹的安排。

作为中国国家游泳队队长、体育
领军人，孙杨不但在国内外各项大赛
中成绩优异，而且他平时不懈学
习。早在2010年，孙杨通过特招的
方式，成为浙江大学教育学院体育系
运动训练专业的本科生，并于2014

年毕业，获教育学学士学位。
2015年9月，孙杨被录取为苏州

大学体育学专业硕士研究生，攻读体
育教育训练学。苏大5名教授组成
导师组，为孙杨拟定了培养方案：既
要按普通大学生来培养，同时要兼顾
到他的训练。此后两年多的日子，孙
杨在坚持学业的同时，历经了2016
年里约奥运会和2017年布达佩斯世
锦赛。

2017 年 10 月 14 日，在结束全
赛季的比赛后，孙杨亮相苏州大学的
硕士论文答辩现场，以《第三十一届
奥运会男子200米自由泳冠军比赛
技术分析》作为自己的硕士论文标
题，以自己为原型进行研究，顺利通
过了硕士论文答辩，并喜获“校长特
别奖”。

从此前姚明就读交大，再到如
今孙杨被上海体育学院录取，优秀
运动员选择进入高校深造已经成
为一个越来越普遍的现象，因为这
不仅能够继续加强自身的理论知
识学习，同时也是为今后退役之路
多一种选择，便于他们更好地融入
社会。

青年报记者 张逸麟

本报讯 这个夏天对于八一男篮
来说有着非凡的意义，一方面球队将
告别扎根20年的宁波主场，另一方
面带队17年的主帅阿的江也将告别
球队，接替他的将是名宿王治郅。从
CBA的八冠王，到如今在联赛中敬陪
末座，八一男篮这支铁军能否在新的
主场和新的主帅的带领下重振雄风，
确实是下赛季CBA的一大看点。

CBA创立之初，八一男篮曾连续
6年夺冠，尽管在2002年被姚明率领
的上海大鲨鱼打破了对冠军的垄断，
不过在姚明加盟NBA后，八一男篮再
次夺冠。而球队历史上最后一个冠
军则是在2006-2007赛季，当时从美
国归来的王治郅帮助八一队在总决
赛中力克广东宏远，这也是广东宏远
8年间唯一一次失冠。如今王治郅
将替代阿的江成为球队新的主帅，而
他面对的挑战依然很大，八一男篮自
从2011-2012赛季之后就没有再闯
进过季后赛，最近两个赛季更是连续
垫底全联盟，上赛季仅取得3场常规
赛胜利，要改变这样的窘境仅仅靠主
帅王治郅显然是不够的。

由于连年来战绩低迷，昔日的魔
鬼主场——宁波雅戈尔体育场的上
座率也开始下跌，而由于体制问题，
八一队一直是联赛中唯一一支不能
签约外援的球队，即便有相关的“照
顾”政策，这个劣势在联赛中依然是
很难弥补的。随着姚明出任中国篮

协主席后，八一俱乐部也开始进行一
些改制，不过球队与体工大队的关系
很难脱钩，投资方富邦集团也渐渐失
去了耐心，这也导致了八一男篮不得
不离开扎根20年的宁波主场。

尽管球队已经决定新赛季将主
场搬迁到南昌，不过此前CBA公司公
示的新赛季国内球员注册名单中，八
一队因故整队延迟注册。球队与投
资方富邦集团之间的纠葛显然还没
有完全解决。毕竟在CBA公司中注
册的俱乐部依然是“八一富邦（宁波）
男子篮球俱乐部”，其法人代表目前
依然是富邦集团董事长宋汉平，拥有
CBA公司5.56%的股份，也是拥有CBA
官方承认拥有参赛权的俱乐部公
司。而日前八一富邦俱乐部总经理
徐积为在宁波注册了“宁波富邦男子
篮球俱乐部”公司，为富邦集团独资
的俱乐部，意图可能是富邦集团想在
今年买断八一男篮，以宁波富邦的名
义参赛，但是随着八一队搬迁南昌证
明买断的计划已经失败。那么未来
八一队以怎样的形式参加CBA，宁波
还会不会诞生新的CBA球队，都存在
变数，对于姚明的CBA改革也是一次
挑战。

无论如何，曾经给宁波球迷留
下无数美好记忆的“八一时代”已经
结束，而来到新主场的八一队能否
重振雄风，仅仅依靠王治郅和这批
年富力强的球员的奋斗还是不够
的，很大程度上也需要看球队改制
的情况。

变身学霸 孙杨攻读上海体院博士
在雅加达亚运会上，孙杨斩获4枚单项金

牌，继续捍卫着自己泳坛霸主的地位。但如今
泳坛霸主又开始向学霸靠拢，据上海体育学院
官方确定，孙杨今后将在本校运动人体科学专
业攻读博士学位。 青年报记者 蔡创

大郅将出任八一男篮主帅
新主场能否给铁军带来好运？

青年报记者 蔡创

本报讯 世界9球中国公开赛于
上周日在上海浦东唐镇文化体育中
心收官，中国台北选手柯秉逸与中国
选手付小芳分别夺得男女组冠军。
尽管潘晓婷依然没能打破在本土夺
冠的魔咒，但依然不影响其在球迷中
的地位。

作为中国台球界第一位获得世
界锦标赛冠军的选手，潘晓婷目前
为止已经获得个人职业生涯的 10
个世界比赛冠军头衔、首枚亚运 9
球金牌、全国体育大会三连冠和大
满贯记录，被誉为中国的“九球天
后”。

遗憾的是受困于伤病，潘晓婷近
些年状态逐渐下滑，在2017年世界9
球中国公开赛上，潘晓婷止步8强，
在同年举行的世界女子9球锦标赛
中，又遗憾屈居亚军。在本次浦东唐
城世界9球中国公开赛中，她则不敌
韩国选手金佳映止步四强。“我做到
了赛前说的平常心。很多人觉得我

没有杀气，但杀气有时候是要靠演
的，不是每个人的性格都能自带杀
气，我私底下还是不杀的一个人，如
果强行做杀气，会很辛苦。这个成绩
没有什么好，也没有什么不好。上海
对我来说是最期待能够夺冠的地方
之一，以前每次来上海比赛都特别想
要赢，这次心态放得还挺平的。”

即便如今不能像过去一样叱咤
球坛，但依然不能抹去潘晓婷作为中
国9球运动的“垦荒人”的贡献。在
她之后，中国女选手中世界冠军一个
接着一个冒了出来。对此潘晓婷认
为，“女选手目标更明确，有一个人拿
了世界冠军，第二个人就会想我也可
以，这样产生良性竞争，自己不努力
就可能被别人超越，每个人都非常刻
苦。”而在如今中国，九球运动得到了
越来越多的关注，在唐镇也掀起了台
球热。

如今身为“九球天后”的她已不
仅仅是一名运动员那么简单，潘晓婷
如今承担更多的是对于九球运动在
中国传播的责任。

中国足协官网10日正式宣布，
荷兰籍教练希丁克出任中国U21国
家男子足球队主教练，并将于10月
开始带队集训比赛。

中国足协在官网上称：“为备战
2019年 3月份举行的U23亚锦赛预
选赛比赛，全力冲击2020年东京奥
运会，经中国足球协会研究批准，荷
兰籍教练希丁克出任U21国家男子
足球队主教练，并将于10月开始带
队集训比赛。”

中国U21国家男子足球队主要
由1997年龄段球员组成，主要任务
是全力冲击2020东京奥运会。

在官方宣布之前，希丁克就已提
前进入角色。9月4日至8日，希丁克
在云南曲靖观看了中国U21男足参
加的“2018年中国足协中国之队国
际青年足球锦标赛”（下称：国青四国
赛），但他并未参与指挥。在这一赛
事中，中国队一胜两平取得第二名。

希丁克在看台全程观看了中国队的
三场比赛和最后的颁奖仪式。

国青四国赛被认为是希丁克出
任中国 U21 男足主帅的重要信号，
而他的主要任务是考察队员。三场
比赛，他都是从球队热身开始观看，
直到球员离场才离开看台。比赛
中，他边看边做记录，认真熟悉球
员，并在手边常备一摞厚资料，上面
印有国青小将的照片、号码、位置等
信息。

据悉，沈祥福仍将会是这支U21
男足的中方教练组组长，并将配合希
丁克工作。

现年72岁的希丁克有辉煌的主
教练经历。他曾率荷兰队获得1998
年世界杯第 4 名、带领韩国队杀入
2002年世界杯4强、带领澳大利亚队
进入2006年世界杯16强、率俄罗斯
队杀入2008年欧锦赛4强。

据新华社电

希丁克正式出任U21国足主帅

无缘九球中国赛冠军

潘晓婷自嘲不够凶

这是2006年6月26日，澳大利亚队主教练希丁克在场边观看2006年世界杯八分之一决赛意
大利队对阵澳大利亚队的比赛。 新华社 图


